

EL CORREO DE MENORCA.

CRONICA DE LA PENINSULA.

Madrid 4 de mayo.

Parece que se ha determinado en consejo celebrado en las Tullerías no presentar una ley parcial para la dotacion del duque de Nemours; sino una muy completa en que se asigne á cada hijo de Luis Felipe lo que le corresponde. El dote de las hijas será de un millon de francos, y su pension mientras esten solteras 3000. Esta misma gozarán los hijos hasta llegar á su mayor edad, y desde entonces ascenderá á 5000. Verán vds. como el gobierno á *bon marché*, el gobierno *barato*, que creian los franceses

VARIEDADES.

Anecdotas.

Un hombre de muy cortos alcances se sentó en un baile al lado de una señora á quien conocia de vista y le agradaba en extremo; pero no sabiendo como entablar conversacion con ella, le ocurrio al fin preguntarla si estaba embarazada.— ¡Qué disparate, respondió ella: ¿no sabe V. que enviudé dos años hace?—Jesus señora, repuso el otro; pues si yo la he tenido á V. siempre por soltera.

Cierta actriz de no muy santa conducta habia representado con tal perfeccion un papel de hombre que entusiasmado el público la aplaudió una y repetidas veces: satisfecha ella con su triunfo dijo al en-

haber establecido con su revolucion de julio, les va saliendo mas caro que el de la restauracion.

En un pueblo de Francia distante una legua de Arras ha encontrado un labrador al cavar un terreno que acababa de desmontar, una vasija que contenia de 700 á 800 medallas españolas y francesas, tres ó cuatro de oro y las demas de plata. Unas tienen el busto de Carlos V y Felipe I de España, y otras los de Luis IX, Carlos VI y Francisco I de Francia. Tambien hay una de un duque de Borgoña, otra del cabildo de Arras, y otras muchas que aun son desconocidas.

trar en el vestuario; *«Estoy loca de contento; apostaria que la mitad de los concurrentes han creido que soy hombre efectivamente.»*—Sin embargo, replicó con malicia una compañera suya, la otra mitad esta bien segura de lo contrario.

No hay cosa en el mundo como la prohibidad, decia á sus hijos un comerciante de tabacos y otros géneros; ¡Qué crédito dá en el comercio! Convencido de esta verdad no hay un hombre mas exacto que yo; jamas he retrasado un pago ni he hecho aguardar á nadie para entregarle lo que es suyo: á cada cual he dado sus cuentas cabales y jamas he vendido á mas precio que lo justo. A propósito Nicolas, ¿echaste agua al tabaco?—Si señor.—¡Y

No quisiéramos predicar los odios ni las venganzas; pero nuestra voz tiene que elevarse hoy apasionada, fuerte; tenemos que desahogar la amargura que sofoca nuestros corazones.

Presenciamos ayer el cange de 250 soldados y oficiales nuestros por otros tantos facciosos que teníamos en esta villa. Estos fueron con el vestuario que trageron y la mayor parte lo llevaron mejorado por la caridad de algunos y el afecto de otros: fueron sanos y robustos, porque les hemos dado bien de comer. ¿Y como nos entregaron nuestros soldados? Exánimes, desnudos, completamente desnudos: de un modo tal, que la decencia se resiste à bosquejarlo. Les han obligado à sufrir extraordinarios tormentos; les han tratado peor que à las bestias mas despreciables, y han hecho morir de hambre à nuestros valientes, dán-

achicoria al café?—Si señor.—¿Y sebo en el cacao?—Si señor.—¿Pusiste bastante agua en el vino?—Si señor.—Bien hecho. Ven vamos á rezar el rosario y pediremos á Dios que nos de su santísima gracia y te mantenga en las miras de probidad en que te he criado, y de las que no me apartaria por cuanto hay en el mundo.

Axiomas sobre el amor: la muger ama mas que el hombre, por que hace mas sacrificios.

El amor puro y desinteresado es la mas noble ficcion de las bellas almas; es la ausencia del goismo.

La muger ama ó aborrece; el hombre admira ó desprecia.

~~doles solo siete ú ocho raciones al mes,~~ cuando aquí suministràbamos 30 à los compañeros de tan execrables caribes; hasta les han privado de la leña necesaria para hacer su reducido rancho!

Nos complasemos en tributar nuevamente nuestros desapasionados elogios al general Escalera que tantos titulos tiene à la gratitud pública. Le vimos ayer tarde recorrer las filas de los infelices que habian sido cangeados, hablarles con amabilidad, y repartirles socorros pecuniarios y las prendas de vestuario necesarias para cubrir las carnes de aquellos desgraciados; siempre tendremos mas gusto en elogiar à los que mandan que en criticarlos: pues será una prueba de que cumplen con su deber y estamos de consiguiente mejor gobernados.

Relacion de los individuos de nuestro ejército que fueron cangeados en el dia de ayer.

El amor se desvirtua con la publicidad: el misterio lo hace mas durable.

Habiendo entrado á almorzar un caballero inglés en un café de Lóndres, se encontró con un amigo suyo, capitan de uno de los navíos de la compañía de la India, el cual iba á hacerse á la vela en aquel mismo instante para Nueva York. Este capitan propuso al caballero que le acompañase en su viage. No tengo ningun inconveniente respondió, pero déjeme antes avisárselo à mi muger, lo que hizo en estos términos, Mi querida esposa, marchó à la América. Tuyo F. G.

La señora contestó con la misma concision y ternura. Querido esposo. Buen viage María G.

Coronel: D. Manuel Ladron de Guevara. **Capitanes:** D. Fermin Fernandez; D. Vicente Maria Seguerola, D. Juan Pardo, D. Pedro Otero. **Tenientes:** D. Juan Duro, D. Gregorio de la Torre, D. Francisco Cordero, D. Felix Castro, D. Pablo Lujar. **Subtenientes:** D. Gabriel Garcia, D. Jose Benavente, D. Juan Dnarte, físico, D. Juan Cecilio Olave, cinco sargentos y 237 cabos y soldados.

San Esteban 3 de mayo.

Existe bastante discordia en Navarra entre los carlistas del partido de Zumalacarregui y los Madrileños á los que favorece D. Carlos. En una reunion de individuos de ambos partidos que ha tenido lugar el 28 en Estella, en uno de sus cafes: cinco oficiales de los de la guarnicion insultaron á otros Madrileños; se sacudieron palos y sablazos; los últimos tuvieron 10 heridos y 1 muerto.

A causa de la derrota de Luchana corrieron rumores con Eguia, el obispo de Leon, algunos generales y la camarilla le acusaron; el rey le mandó á llamar, y le dió orden de que saliese de España dentro de dos horas. Eguia suplico que se le dejase permanecer en las provincias. Accedió á ello D. Carlos, pero le ha hecho encerrar en el castillo de San Gregorio, á una legua de los Arcos.

Accion de Aguirre.

S. Sebastian 6 de mayo.

Ayer salieron para Portugaleta los barcos de vapor el *Phenix el Radamante*, el *James Wad*, y el *Meteoro*: este último

ha vuelto ya con un batallon de la Guardia Real. Nadie duda que debe venir aquí todo el ejército, dejando solo una fuerte guarnicion en Bilbao.

Las facciones concentraron 10 batallones y un escuadron de caballería en Oriamendi, probando dar un golpe y apoderarse de las piezas de artillería que teníamos en las posiciones de *Aguirre* ocupadas por nuestras tropas el dia 3. El general Jáuregui sospechó la intencion de los carlistas, por varios movimientos que habia observado: pasó la noche en el campo; hizo replegar todas las guardias avanzadas, y dió orden para conducir la artillería á Eleano.

A las cuatro de la mañana, nuestras fuerzas se replegaron sobre la quinta de Aguirre atacada por tres batallones de facciosos formados en masa. Cercaron estos entonces la casa, pero los defensores resistieron con valor. Viendo los facciosos que no existia allí la artillería que ellos creían, avanzaron con mas intrepidez pero fueron recibidos con las bien sostenidas descargas de fusilería de 4 compañías del 2º ligero formadas en batalla en el bosque, las que al cabo fueron forzadas á replegarse. El enemigo avanzó entonces, pero se encontró luego con el general Jáuregui que á la cabeza de un batallon del 2º ligero, y de algunas compañías de Chapelgorris atacó al enemigo á la bayoneta, mientras que nuestra artillería les hacia un fuego mortífero de granadas y metralla poniéndolos en completa fuga.

Reforzados los carlistas por dos batallones que llegaron en aquel momento, cargaron de nuevo sobre nues-

4
tras fuerzas pero fueron victoriosamente rechazados: los ataques continuaron hasta las 8 con el mismo resultado. El enemigo recibió entonces refuerzos considerables, y ha quedado todo limitado á un fuego de artillería.

La gloria de esta accion se debe á los Chapelgorris y al 2.º ligero. Nuestra perdida ha sido de 14 muertos y 90 heridos. Entre los primeros se cuenta al Comandante Lasarte y dos oficiales del 2.º ligero. Los facciosos han dejado 93 muertos en el campo y se asegura que han retirado mas de 250 heridos. Nuestras tropas se han batido con resolucion y han atacado á la bayoneta con muy buen resultado. El general Jáuregui se ha portado como militar hábil y valiente.

—Una carta de S. Sebastian del 6 á las 8 de la noche confirma la misma accion y añade:

Se asegura que entre los focciosos heridos se cuentan al general Iturriaga, los dos Sarasas y dos oficiales de Irun.

—Se asegura que en Cirauqui se han batido dos batallones navarros. Uno de ellos se habia amotinado por carecer de raciones, y se intimó al otro la órden de apaciguar el motin: se empeñó un terrible combate, quedando de una parte y otra algunos muertos y heridos.

Pontevedra 26 de abril.—El 17 entró preso en Orense D. José Rodriguez Condomiña Munin, vecino de Astureses inmediato al Carballino, sorprendido por el alcalde comandante de la milicia de Esgos en una casa aislada. Este sugeto, encausado en diferentes juzgados por

Mahon:—Imprenta Constitucional

reclautador de facciosos y capitán de partida, iba de Madrid con pasaporte expedido en 1.º de abril como vecino y miliciano de caballería de aquella corte, armado y montado en un buen caballo, con un criado. En el mismo dia de su prision anduvo recorriendo varias casas de curas párrocos, y por las huellas de su caballo, y á favor de hachones de paja consiguieron su captura la noche del 16 en el punto espresado. De su declaracion y de la de su criado es de esperar se averiguará el objeto de su venida, que se supone era á fomentar la rebelion en Galicia.

CRONICA DE LA PROVINCIA.

MAHON.

Aviso al Público.

La casa n.º 20 del Cos de Gracia esta para alquilar, al sugeto que le acomode podrá verse con su dueño la Sra. Margarita Izquierdo que vive en la misma calle.

En todo el camino del castillo de S. Felipe, muelle de Calafiguera siguiendo hasta s'hort nou, se perdió ayer tarde un cuchillo con mango blanco de marfil, se suplica á quien lo hubiese encontrado que se le estimará mucho lo devuelva á esta imprenta en donde se le gratificará competentemente, su dueño es un Miliciano Nacional.

Orden de la Plaza del 29 al 30 de Mayo de 1837.

Parada Provincial de Mallorca y Milicia Nacional.

De orden del Sr. Gobernador.—*Bar-
tolomé Alberti.*

de la Viuda é Hijo de Serra.